

alma del malogrado General de División don Leandro Delgado, acto al que ha concurrido gran número de personas.

En el centro de la iglesia aparecía un severo túmulo rodeado de atributos militares.

Una vez terminada dicha ceremonia, verificóse el sepelio, presidido por el General de Brigada Sr. de Eugenio, Gobernador militar señor Escrivá, Coronel Director de la Academia Sr. Casamitjana, los hijos políticos del finado D. Miguel A. Torres y D. Juan Torres y el sobrino Sr. Fernández, Capitán de Ingenieros.

A las doce de la mañana ha recibido cristiana sepultura en el Cementerio de esta población el cadáver de tan pundonoroso como inolvidable General.

Terminadas las obras que en uno de nuestros números anteriores digimos se habían llevado á cabo en el Juzgado de primera instancia de Cifuentes, se ha emprendido con gran actividad el arreglo de su archivo, en cuya difícil obra se ven secundados el Sr. Juez, Actuario y procuradores por el Médico de aquella localidad y Síndico de su Ayuntamiento don Santiago Mazarío, entusiasta y muy conocedor de todo lo que se relaciona con la ciencia del derecho y al que el partido le debe mucho de las obras y reformas introducidas en el edificio de aquél Juzgado.

Bajo la dirección del ilustrado maestro de Cifuentes D. Ecequiel Cazaña, se publicará muy en breve en dicha villa un periódico semanal, con el nombre de *El Trapalón*.

Bien venido sea nuestro querido colega, á quien deseamos todo género de prosperidades.

Prevía compra y contrato con los pueblos que forman su partido, se ha encargado de la farmacia de Yélamos de Arriba, el joven Farmacéutico Licenciado D. Carlos Martínez y Domínguez, hermano del Farmacéutico de Las Inviernas.

Se ha matriculado como Abogado en el Juzgado de Cifuentes D. Angel Aguado y Martínez, residente en Durón.

A los efectos de su colegiación, se reunieron por primera vez el anterior domingo en Cifuentes los Farmacéuticos del partido, quedando constituida la siguiente Junta directiva: Presidente, D. Ladislao Romo; Vocal, D. Vicente Gil y Secretario D. José Martínez; los dos primeros con residencia en aquella villa y el tercero en Las Inviernas.

Han sido puestos en libertad el *Salao* y el *Puerta*, por no resultar cargo alguno contra ellos respecto al fuego que dijimos había destruido la paridera del Alcalde de Canredondo.

Abierta una suscripción entre los vecinos de Canredondo en favor de los dueños del ganado que pereció en el fuego de que ya dimos cuenta, ha dado por resultado que los damnificados vean reducidas sus pérdidas á una tercera parte, puesto que sus vecinos, unos en metálico y otros en reses lanaras, les han entregado el resto.

Es un rasgo de caridad que honra al pueblo de Canredondo y digno de tenerse en cuenta por otros para casos semejantes.

El Ayuntamiento de Brihuega, en sesión ordinaria del día 3 del actual, acordó todo lo relativo á los festejos que han de tener lugar en dicha villa con motivo de las funciones de la Virgen de la Peña, que con tanta solemnidad se celebran todos los años el día de Nuestra Señora de la Asunción.

Entre aquellos, figuran una corrida de toros, bailes públicos, cucuñas y retreta todos los días. Las fiestas prometen y la gente está muy animada.

Por el guarda de los montes de propios de Brihuega y Guardia civil de aquel puesto, se han presentado ante la Alcaldía seis denuncias por pastoreos abusivos, contra Antonio Romero Ballesteros y Angel Clemente.

El aforo practicado al cesar el arrendamiento de los consumos de Brihuega, ha ofrecido como resultado de aquella operación, practicada con un celo digno de aplauso para el Ayuntamiento que tiene que satisfacer aquél por las especies gravadas 3.378 pesetas 37 céntimos.

Por el Gobierno civil de esta provincia, se han remitido al Ministro de la Gobernación los siguientes datos:

1.º Estado económico de los Municipios que tienen más de 2.000 habitantes. 2.º Pueblos menores de 2.000 habitantes que no pueden sufragar sin utilizar recursos extraordinarios sus cargas municipales. 3.º Menores de 2.000 habitantes que pueden sufragar sus gastos con los recursos ordinarios. Y 4.º el importe total de las cantidades consignadas en los presupuestos municipales vigentes, para calamidades públicas.

Esta noche se reunirá en las Casas Consistoriales la Junta municipal de este distrito para discutir y votar las transferencias de crédito acordadas por el Ayuntamiento en su última sesión, con objeto de atender á las obras de reconstrucción de la fachada principal Consistorial.

Nombramientos de maestras

Han sido nombradas maestra en propiedad de la escuela pública de Navalpotro, D.ª Germana Grado y Hernando y de Arbacón, doña María del Carmen y Ferrando.

El día 3 fué detenido por la Guardia civil del puesto de Azuqueca, el vecino de Villanueva de la Torre Víctor Romo, por haberle encontrado en su casa una escopeta, cuyas señas

coinciden con la que en Diciembre último robaron de una caballería al Ingeniero de Caminos D. José Granda.

En virtud de las manifestaciones que el Víctor hizo á la Guardia civil, sospechó ésta fuese la escopeta robada, por lo que ha sido puesto el autor á disposición del Juzgado.

En la mañana de hoy, ha fallecido en el convento de Carmelitas Descalzas (vulgo de arriba), la religiosa Sor Micaela Orós, á la edad de 45 años.

D. E. P.

En el tren mixto de mañana, saldrá para los baños de Alhama de Aragón, nuestro estimado amigo el farmacéutico D. Agapito Núñez.

El Alcalde accidental Sr. Digos, en virtud de habersele denunciado que, en las horas de calor especialmente, se introducen frandulentamente carnes muertas, ha dado órdenes enérgicas á sus subordinados, para que sean perseguidos los autores de tales hechos.

También serán castigados los que no observen las disposiciones publicadas en el bando que la alcaldía hace saber á sus vecinos.

Digna es la conducta del Sr. Digos en cuanto á la higiene se refiere y siga por ese camino, que no le faltarán aplausos.

El Ministro de la Guerra, General Weyler, ha dirigido ayer un telegrama á nuestro Gobernador civil, manifestando serle imposible visitar esta población el próximo domingo, según tenia proyectado.

Libro graciosísimo

El chispeante escritor festivo Juan Pérez Zúñiga, ha tenido la fineza de enviarnos su última producción, que es la segunda jornada de los tan famosos *Viajes morrocotudos*, para los que el genial caricaturista Sr. Xaudaró ha hecho unos dibujos por demás graciosos.

Dicho libro se vende en esta capital, al precio de 2 pesetas en el comercio de D. Vicente García,

Agradecemos al Sr. Pérez Zúñiga tan valioso regalo, deseándole que el segundo tomo de sus *Viajes morrocotudos* se agote tan pronto como el primero.

Sucesos

Insultos y amenazas

El día 5, á las seis de la tarde, presentóse en una barbería de la calle de los Estudios, Julián Sánchez Osona, el cual insultó y amenazó al dueño del establecimiento, promoviendo con tal motivo un fuerte escándalo.

Del hecho entiende el Juzgado municipal, para la celebración del correspondiente juicio de faltas.

Agresión

Al pasar por la Plaza Mayor á las nueve de la noche del domingo la joven Francisca Salguero, fué maltratada de palabra y obra por un sujeto á quien no conocía.

Hechas las pesquisas necesarias por el inspector de vigilancia para la busca del agresor, resultó ser, Juan López (a) *Matoco*, de oficio tejero.

Nota Cómica

En Madrid, según dice mi amigo Ariza, sue en atar los perros con longaniza. Y á diario oigo á alguno de no buen porte: —¡Oh! para mí no hay nada como la Corte.

Allí, chico, sin penas y sin dinero, estoy sin aburrirme yo un día entero. Y aun la vida la paso más divertida:

ya viendo salir gente de la corrida, ya dándome un paseo muy de mañana por el Prado, Retiro, la Castellana, ó bien por Recoletos donde hay niñas jovencitas, simpáticas... hasta hechiceras.

Mas en cuanto ha sabido hace unos días, que allí, lo que se come, son porquerías; que la leche y los géneros adulterados, cien casos proporcionan de intoxicados; que es mucho lo que roban allí en el peso, sin que por ello á nadie le metan preso,

pues sólo se contentan los concejales con sacar una multa de algunos reales: como de todo ello claro resulta, que en la Villa del Oso, por una multa, se mata impunemente y en un momento sin que le quede á uno remordimiento; como allí, por lo dicho, claro se explica que todo... ¡hasta el aliento! se falsifica, ahora dice el sujeto, de no buen porte, que en verdad, nada quiere

ya con la corte: que aquí cuesta la vida muy poco... ó nada, y siempre la tenemos asegurada: que son buenas las carnes y el escabeche, el pan, vino, verduras y hasta la leche; pues después del ordeño y de aforarla, lo más que hacen con ella es... ¡bautizarla!

ALONSO MARÍN.

ÚLTIMA HORA

POR TELEGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Madrid, 12-11'45

Viajes del ministro de la Guerra.

El general Weyler inmediatamente de la clausura de las Cortes, saldrá para Cádiz y nuestras posesiones de Africa, con objeto de inspeccionar los fuertes de aquellas plazas y guarniciones destacadas en las mismas.

En el ministerio se asegura que la visita á esa capital no la realizará el ministro de la Guerra, hasta después de la que antes anunció y á la que se dá gran importancia y trascendencia.

Madrid, 12-11'50

Nuevos nombramientos

Han sido nombrados tenientes del regimiento de Caballería de Reserva con destino á esa población, D. Julio López y D. José Brieba.

También ha aprobado el ministro de la Guerra, las gratificaciones para las comisiones del cuerpo de Ingenieros.—Ese.

REGISTRO CIVIL

Desde el día 5 al 12 de Julio, se han inscrito las siguientes:

DEFUNCIONES

Marta García Buendía, domiciliada en San Antonio, 6, de 32 años, á consecuencia de tuberculosis pulmonar.—Telesforo Ramírez, domiciliado en el Hospital civil, á consecuencia de hiperemia cerebral.—Enrique Pérez Roncal, domiciliado en la calle Mayor alta, 32, á consecuencia de bronquitis capilar.—Antonio Alvarez López, Hospital civil, 54 años, viudo, de neumonía gripal.—D. Leandro Delgado y Fernández, San Miguel, 1, 68 años, viudo; emilia cerebral.—Micaela Orós y Ferrer, 41 años, soltera, Convento del Carmen (vulgo de arriba); plero neumonía.

NACIMIENTOS

María Bermejo Escribano y Julia Bermejo Escribano; Bejanque, 6.—Teodoro Gonzalez Juarez, Arrabal del Agua, 7.—Laureano Sanz Gonzalez, Torres, 12.—María de Gracia Josefa Antonia Menéndez de Montes, Mayor alta, 26 y 28.—Amalia Fuertes Sanchez, Mercado Nuevo, 2.—Cirilo Hita Ramos, Alamin, 29.—Pío Pastor Abajo, Matadero, 3.

MATRIMONIOS

Marcos Manuel Ortigado Escarpa, de 23 años, soltero, con Clementa Abad Escudero, de 24 años, soltera.

MERCADOS

El mercado de trigos sigue firme sosteniéndose los precios.

Barcelona y Valladolid han llegado á pagar á 45 y medio reales fanega de 94 libras.

La cebada en baja.

METEOROLOGIA

OBSERVACIONES DEL PARQUE DE AEROSTACION

MES DE JULIO

	DÍA 10	DÍA 11	DÍA 12
Presión barométrica:			
9 (mañana).....	702'86	702'32	703'53
15 (3 tarde).....	701'41	701'27	702'75
Cantidad de agua recogida en el pluviómetro, en m/m.....	»	»	»
Cantidad de agua evaporada en m/m.....	6'9	9'6	6'4
Temperatura del aire:			
Máxima.....	29'4	30'0	27'6
Mínima.....	16'2	15'0	15'0
Velocidad del viento en kmts. por hora:			
Máxima.....	32'00	32'00	37'00
Mínima.....	0	0	0

SECCIÓN RELIGIOSA

Santoral: Viernes, 12, San Paulino, San Félix y Santa Marciana.

Sábado, 13, San Anacleto, San Eugenio y Santa Brígida.

Domingo, 14, San Hilario, San Donato y Santa Adela.

Lunes, 15, San Camilo, San Enrique y Santa Julia.

Cultos: A las siete del tarde el novenario de Nuestra Señora de la Soledad.

COCINA DE LA REGIÓN

Sopa á la diablo

Se pone á freír medio litro de aceite, en el cual se hecha un poco de cebolla y perejil picados; después que estén fritos se quita con la espumadera; se cortan uno ó dos chorizos en rodajas delgadas y se frien ligeramente, apartándolos para que se conserven calientes.

En el mismo aceite se frien rebanadas de pan muy delgadas hasta que se consuma aquél; se echan estas rebanadas en la sopera con el chorizo, se vierte encima el caldo caliente y se sirve enseguida.

DR. ZAMPA.

Preparación para las Carreras de Ciencias y repaso de las asignaturas de farmacia

Condesa de la Vega del Pozo, 10, principal

GUADALAJARA: 1901.—IMPRESA DE CONCHA



EL EXCMO. SEÑOR

DON LEANDRO DELGADO Y FERNANDEZ

General de División del Cuerpo de Ingenieros, Caballero gran Cruz de la Orden de San Hermenegildo, de Isabel la Católica, Carlos III, Mérito Militar, etc., etc.

HA FALLECIDO EL DÍA 11 DE JULIO DE 1901

R. I. P.

El Excmo. Sr. General de Brigada D. Eugenio de Eugenio; El Gobernador Militar de la plaza; los Jefes y Oficiales de Ingenieros; sus desconsoladas hijas Doña Antonia, Doña Nicanora y Doña Carmen; hijos políticos D. Miguel A. de Torres é Iribarren, D. Diego Belando y Santisteban y D. Juan Torres; nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes:

Suplican á V. se sirva encomendar su alma á Dios.